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Stellungnahme zu Anfrage „Planung und Neubau einer vierten Integrierten Gesamt-

schule in LU“ von Grünes Forum und Piraten vom 03.06.2022 

 

Gibt es bereits Planungen der Stadt zum Neubau einer 4. IGS in Innenstadtnähe, 
so wie jetzt bereits zum 2. Mal im Schulentwicklungsplan empfohlen 
wurde? 

Zur Neuplanung einer weiterführenden Schule fanden bereits mehrere Gespräche mit dem 

Bildungsministerium und ADD statt. Dort wird der Bedarf für eine gymnasiale Oberstufe nicht 

gesehen. Damit eine Oberstufe mit entsprechenden Kursen gut organisiert werden könne, 

seien nach Aussage der Schulbehörde mind. 70 – 80 Schüler*innen erforderlich. Mit dem prog-

nostizierten Zuwachs an Oberstufenschüler wäre die Oberstufe zu klein und freie Kapazitäten 

in den Oberstufen der anderen IGS’sen müssten ebenfalls noch berücksichtigt werden. Zudem 

hätten die nicht aufgenommenen Schüler*innen nach Aussage der Schulbehörde nicht immer 

die entsprechende Qualifikation, somit sei die Zahl der nicht aufgenommenen Schüler*innen 

für den Schulträger wenig aufschlussreich zur Bedarfsermittlung. 

Es wurde seitens der Landesbehörde vorgeschlagen eine neue Realschule plus zu errichten. 

 
Wenn ja, welche Standorte werden in die Planung einbezogen und wie ist 
der allgemeine Planungsstand? Wenn nein, warum nicht? 

Die neue Realschule plus soll gemeinsam mit einer neuen Grundschule südlich der Heinrich-

Pesch-Siedlung abgebildet werden. Der Bebauungsplan „586c Entwicklung Bayreuther 

Straße“ zur Absicherung der zwei Schulstandorte befindet sich in Aufstellung. Der Bereich 

Immobilien hat die Verkaufsverhandlungen mit den Grundstückseigentümer*innen aufgenom-

men. Erste Ergebnisse hierzu werden im Herbst 2022 erwartet. 

 

Gibt es Planungen bzgl. des Neubaus anderer Schulformen der weiterführenden 
Schulen (z.B. RS+)? Wenn ja, wo und was spricht für eine RS+ bzw. 
gegen eine IGS? Was sind die jeweiligen Argumente, die für oder gegen die 
jeweilige Planung sprechen? 

Zusätzlich zur Entwicklungsachse West soll auch im Rahmen des Hochstraßenabrisses und 

Entwicklung des Gebiets City West eine weiterführende Schule und eine Grundschule einge-

plant werden. Bei der weiterführenden Schule ist an die Erweiterung von Gymnasialkapazitä-

ten gedacht, denn auch hier wird noch im Laufe des Jahrzehnts der Raumbedarf spürbar zu-

nehmen. Mit den zusätzlich bereits angestoßenen/angedachten bzw. bereits in Umsetzung 

befindlichen Erweiterungen wird der Bedarf für den Sek. 1 und Sek. 2 Bereich nach derzeitiger 

Einschätzung nach Fertigstellung der Maßnahmen gedeckt sein. Gründe gegen eine Errich-

tung einer IGS wurden bereits bei der Beantwortung der Frage 1 ausgeführt. 
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